

Burguesía y Proletariado en Lucha Electoral

CANDIDATURA DE CEMENTO

PRESENTACIÓN

En el centro de esta hoja van, compañero, los nombres de los diez candidatos que las agrupaciones socialistas de la provincia han elegido para enfrentarlos en la lucha del día 19.

Todos ellos son luchadores probados. Todos pueden ostentar su historia como una ejecutoria de nobleza. Siempre han estado en las avanzadas de la contienda. Más de uno puede ostentar las huellas de los zarzapos del adversario.

No se trata como en otras candidaturas de *diletantis* de la política. De poetas de la mística religiosa unos; hoy anticlericales furiosos, mañana nadie sabe lo que. Desleales a los partidos que los encumbraron otros; hoy con ambigüedades indefinidas, y que a nada comprometen, mañana sirviendo a su interés personal exclusivamente. De pobres ilusos los demás. Con la cabeza llena de embarulladas ideas y el corazón rezumando odio... a otros camaradas.

No se trata de candidaturas representando un republicanismo que, por acción u omisión, ha hecho traición a la República que votó el pueblo.

No se trata de candatos elegidos en secretos conciliábulos, con los propósitos tenebrosos y oscuros que las derechas ocultan.

Nuestra candidatura está formada a la luz del día; en asambleas obreras públicas; en la Casa del Pueblo. Es puramente socialista, homogénea, sin esas denominaciones equívocas que pueden conducir a elegir representantes no sujetos a disciplina alguna; sin responsabilidad, por tanto, ante ningún organismo; libres por ello para maniobrar a su albedrío en el mar proceloso y lleno de sirenas del Parlamento.

El grupo parlamentario socialista del disuelto Parlamento, mereció la calificación despectiva de «minoría de cemento» por su cohesión ejemplar y su disciplina modelo. Nuestra candidatura acepta, sin desdoro, la calificación que recibió y recibirá el conjunto socialista. Como un bloque de cemento, fuerte, indestructible, homogéneo, sin que los nombres sean ya otra cosa que la materia componente del bloque, vamos a la lucha. ¡A triunfar! Porque el triunfo es seguro.

A.

NUESTRA CANDIDATURA

Manuel Cordero Pérez
Francisco Azorín Izquierdo
Wenceslao Carrillo Alonso
Hermenegildo Casas Jiménez
Luz García Pérez
Manuel Castro Molina
José Castro Taboada
Julián Torres Fraguas
Adolfo Moreno Quesada
Fernando Vázquez Ocaña

AL SOCIALISMO



TRABAJADORES VOTAD A LOS SOCIALISTAS ¡NO OS DIVIDAI!

La escisión puede ser la derrota.
Pensad que el enemigo nos acecha
para aplastarnos.

GRAN MITIN SOCIALISTA

El domingo 5, a las 10'30 de la mañana, en el Cine Alkázar.

Manuel Adame - - - Gabriel Morón
y Wenceslao Carrillo
Presidirá: Manuel Castro Molina

¿Quiénes son los verdaderos defensores de la República?

El Partido Socialista ha sido requerido por los republicanos para implantar y consolidar la República. De buena fe y con buena voluntad se lanzó a la obra de redimir a España del oprobioso régimen monárquico que la había conducido a la ruina económica y al desprestigio moral. ¿En qué condiciones? En las que quisieron los republicanos. ¿Con ministros? Porque los pidieron los republicanos. Hasta tal extremo se consideraban ellos impotentes para implantar la República. No fuimos los socialistas quienes pedimos tener ministros, fueron ellos quienes los demandaron para prestigiar moralmente la revolución. ¿Qué pedimos los socialistas? Una amplia legislación social protectora, del trabajo, al amparo de la cual, pudieran vivir con relativa tranquilidad los trabajadores; la Reforma Agraria; la ley de arrendamientos rústicos; la ley de rescate de bienes comunales; el laicismo en la enseñanza, y otras reformas de esencia democrática. Creíamos que estas exigencias no eran excesivas. Los republicanos estaban obligados a hacer, por lo menos, estas concesiones al pueblo trabajador. ¿Cómo hemos cumplido nosotros nuestros compromisos? Lealmente. En el propio Parlamento hemos soportado calumnias e injurias de los republicanos radicales, sacrificándonos en interés de la consolidación de la República. Queríamos que España tuviese un régimen de derecho democrático que garantizase a todos los ciudadanos su libertad. ¿Cómo cumplieron los republicanos? Los radicales faltando a sus compromisos y traicionando la República. Lanzándonos a nosotros del Gobierno después de habernos pedido nuestra colaboración para implantar la república y gobernarla, y llamando a los monárquicos, «sus «compinches» de ayer, que fuera una dificultad para implantarla, para que formen parte de los equipos gobernantes; es una traición de Lerroux a la República y al pueblo republicano y socialista. ¿Español, sabrán tenerlo en cuenta los republicanos? ¿Y los trabajadores? Los Socialistas sí. Son

(Continúa en 4.ª plana)

En Palma del Río, el joven socialista José España, controvierte brillantemente con Balbontín, y desenmascara al ex-secretario de la J. Católica de Cádiz

En Villafranca, el público no dejó hablar a los comunistoides Roses, García Hidalgo y Balbontín. Roses aceptó una controversia, y habló durante unos minutos, pero el referido público, indignado promovió tal escándalo, que los mal llamados comunistas tuvieron que salir por pies.

La Vida en los Pueblos



De nuestros correspondientes).

Espejo

Postales.—Puntos levemente exaltados

Desde mi lecho oigo como cae la lluvia azotada por el viento sobre los tejados de las miserables casuchas del poblado. Por la entreabierta ventanilla de mi habitación humilde sopla el cierzo con pertinaz insistencia.

Noche fría y oscura, como boca de lobo. Noche de misterio. Noche lluviosa de esas que imitan a pensar en cosas tristes, sobre todo, cuando el año que se tiene a la vista es como el presente.

Legiones de obreros en forzoso paro. Miles de hogares faltos hasta del más rudimentario sustento.

¡Año terrible! ¡Año cruel! Año que lleva a la ruina al pequeño arrendatario y deja sumido al triste campesino en la más espantosa de las miserias.

¡Invierno, triste invierno! La miseria, tétrica y despiadada se acerca a tu mansión a pasos agigantados. A tus días sin pan, le sucederán las noches sin sueño. Los pechos de las obreras madres no tendrán leche, y a sus pobres chiquitines, exhaustos y desfallecidos, podrán contársele, casi con certeza, las horas que les puedan quedar de vida.

El dolor y la fiebre traerán el delirio, y el delirio conducirá a los padres de estas pobres criaturas a cometer toda clase de desmanes, para que así sus hechos puedan ser calificados de brutal salvajismo.

De esta manera podrá emprenderse contra ellos una campaña de dura represión que deje bien patentizado el principio de autoridad al par que tranquilamente satisfecha la conciencia del «honrado ciudadano de orden».

¡Justicia, justicia!, claman estas pobres gentes sin conseguir ser atendidas; no sólo por la justicia de la tierra, que al parecer no ha sido hecha para ellos, sino por la del cielo, que también parece desatarse en su contra con fuertes aguaceros y frios intensos, para que unidos estos elementos a la miseria y al hambre que padecen, hagan caer con más rapidez yertos y rígidos a sus veletudinarios cuerpos.

¡Triste porvenir el del desheredado de la fortuna! ¡Si piden justicia, se les niega, no se les atiende! ¡Si piden pan, también se les niega al mismo tiempo que se les adjudica el título de «canallas»!

¡Canallas! Eso —digo yo— deberían ser en estos tiempos presentes. ¡Canallas, sí!, pero canallas con conciencia propia, para que no anduviesen mendigando e implorando por la caridad aquello que por derecho propio le corresponde.

Arrecia el agua por momentos. El viento ruge cada vez más insis-

Obejo

Una alcaldada

El alcalde de Obejo, Cipriano Vaquero—Vaquero y radical tenía que ser—es además panadero. Por aquello de pertenecer al oficio, durante su mando no ha mostrado gran afán de fiscalizar el peso de los panes. Pero ahora estamos en periodo electoral y la cosa varía. El alcalde acordó repesar unos panes del panadero Higinio Morales, miembro del Partido Socialista. Este, por su parte, adquirió en la panadería del alcalde varios panes y los repesó por su cuenta. El alcalde no encontró faltos de peso los panes de Morales, pero Morales se encontró faltos de peso los panes del alcalde. Este, irritado por este desacato... a su panadería y aquél por la frescura de su «primer autoridad» tuvieron unas palabras. Total, que el alcalde dispuso la detención del socialista y de tres camaradas más.

Protestamos de este hecho y lo trasladamos al señor Gobernador civil. El alcalde, en uso de su fuero, pudo en todo caso imponerle una multa al panadero, si era cierta la falta de peso, que Morales niega terminantemente. Pero en todo caso, también el alcalde debiera aplicársela a sí mismo pues panadero es también. ¿Qué es eso de disponer la detención de un industrial y de tres amigos, poniendo su autoridad a la disposición de sus intereses particulares, cuando no de sus rencores políticos y electorales? El Gobernador civil fué requerido inmediatamente por el ex diputado socialista compañero Azorín y prometió disponer la libertad de Morales y sus amigos.

La Granjuela

El pasado lunes, día 30, se inauguró la Casa del Pueblo, reinando enorme entusiasmo entre los camaradas de esta localidad, asistieron los candidatos Wenceslao Carrillo, Manuel Cordero y Francisco Azorín, escuchando grandes ovaciones y vivas al Partido Socialista.—C.

Pueblonuevo

De regreso de la inauguración de la Casa del Pueblo de la Granjuela, los camaradas Cordero, Carrillo y Azorín, se detuvieron en ésta. La Agrupación Socialista, noticiosa de ello, organizó un acto en el Teatro Zorrilla, que se vió impotente de contener al gran número de camaradas que asistieron a escuchar a los candidatos socialistas.

Merece destacarse que el acto fué organizado en hora y media y sin propaganda ni aviso de ninguna clase.—C.

tente. El frío es casi intenso en mi habitación. Uno de mis pequeñuelos se ha salido de entre la ropa y está a pique de pescar un catarro. Le arropo un poco con la manta, pongo un beso sobre su frente y me duermo pensando en un más claro amanecer.—Francisco Romero Porrás.

Villanueva de Córdoba

¿Libertad «electoral»?

Con esta pregunta encabezamos este artículo y no debe extrañar a la opinión. Nos dirán los encargados que existe esa libertad, que está garantizada. Pues bien, hemos de consignar un hecho.

La Juventud Socialista se propone empezar la campaña lanzando un manifiesto a la opinión; en este manifiesto nuestros jóvenes sólo se ocupan de la lucha de clases. No obstante esto y sin haber salido a la luz pública, la Guardia civil se presenta en la imprenta, ¡nada menos!, a que le sea entregado el original. Como era de esperar, no se lo entregaron, pero sí una copia, sin antes haber dejado de manifestar, que si no lo entregaban lo darían por la fuerza.

¿Es esta la garantía que tienen los partidos políticos? ¿Es esa la misión de la Guardia civil? ¡Creemos que no! ¿No es la primera autoridad gubernativa el alcalde? Pues siendo así, creemos que para nada tienen que intervenir los Institutos armados en las contiendas políticas, máxime en período electoral.

¿Están los Institutos armados para recoger manifiestos y demás documentos que en nada perjudican al régimen ni al Poder constituido? Por nuestra parte creemos que su misión es mantener el orden, pero de esta manera lo que se consigue es indignar y perturbar la tranquilidad ciudadana.

Siendo así, llamamos la atención de quien corresponda para que estos hechos no se repitan, pues la fuerza pública sólo debe estar atenta a su deber y no meterse en las contiendas políticas y sociales que los partidos de clase tengan empeñadas.

Camaradas, que sirva esto de aviso para que aquellos que su misión es estar al margen de todo esto no puedan influir en vuestros ánimos, siendo un obstáculo para el desarrollo de nuestros ideales.

Trabajadores, socialistas, y simpatizantes: Alerta, a trabajar por el triunfo de la candidatura socialista. A vencer, a luchar.—Uu ciudadano.

Adamuz

Los caciques te dirán...

«Va a cambiar tu angustiada situación, se acabará el paro, los jornales serán más bajos, la jornada será un poquito más larga. La legislación también se va a reformar, porque ¿a dónde nos van a llevar los Jurados Mixtos?»

El frente antimarxista desde el señor Lerroux, hasta los tradicionalistas, creen que la clase trabajadora va a dejarse engañar impunemente, en las urnas ven su triunfo, y en ellas lo que verán será un avacen más de las doctrinas socialistas.—Santiago Milán Ruiz.

Puente Genil

Apertura del ciclo de conferencias organizado por la Juventud Socialista de la localidad.

Con gran animación y entusiasmo se ha dado principio en esta Casa del Pueblo al ciclo de conferencias organizado por esta Juventud Socialista el día 17 del actual.

El compañero Eustaquio Sotomayor, hace su apertura con una conferencia sobre el tema: «Rumbo de las Juventudes ante el momento político actual», siendo muy aplaudido durante y al final de su disertación por el inmenso número de trabajadores que ocupaba el amplísimo local.—José García.

El Consorcio

Lerrouxista

Militar

Muy edificante esta carta del Centro lerrouxista de Barcelona, dirigida a Sanjurjo y que ha divulgado «Justicia Social» de Barcelona. Dice así:

«Señor don José Sanjurjo. Pernal «Dueso». (Santander).—Ilustre ciudadano: La Junta Directiva de la Casa del Pueblo del Distrito 5.º de Barcelona, ante las declaraciones hechas por usted a un redactor de «Le Petit Parisien» y que ha reproducido «El Día Gráfico» de nuestra ciudad en su ejemplar correspondiente al 17 del corriente mes, no resiste el patriótico impulso de felicitarle por ellas, dando con ello fe viva del liberal concepto que ha presidido todos los actos de nuestra vida política y ciudadana.

La manifestación de su republicanismo, por cuantos saben que un pecho, sobre el cual lucen DOS LAUREADAS, no puede mentir; viene a fortalecer nuestra creencia de que la República ha de contar siempre con el brazo heroico ennoblecido por el constante esfuerzo en la defensa de España, que es supremo ideal y la devoción intangible que ha de salvarnos fatalmente del momento actualísimo, donde naufragan caprichosamente las verdaderas esencias del firme republicanismo.

Respetuosos con la sentencia de los Tribunales somos los primeros en acatar su fallo, sin reservas ni censuras, pero no es menos exacto que por encima de todas las sentencias está siempre el espíritu heroico de nuestra raza española que sabe perdonar y olvidar, no sólo los gestos valientes de rebeldía contra los gobernantes de la calidad de los actuales, sino delitos mucho más definidos en el Código a los que la democracia y la nobleza ingénita de nuestro pueblo ha sabido extender, en todo momento, sus brazos en actitudes que algunas veces ha sido gallarda misericordia y otras de contrita rehabilitación.

Por ello, estamos seguros de que vuestro republicanismo, declarado una vez más en las declaraciones que motivan esta carta, ha de ser en plazo breve necesario. La de la Libertad de expresión y actuaciones dentro de la legal convivencia de respeto mutuo, hijo de la más elemental y correcta comprensión;

Hinojosa del Duque

Dos actos de propaganda

Organizados por las Agrupaciones Socialistas de Belalcázar e Hinojosa del Duque, se celebraron el pasado domingo dos actos de propaganda en los que intervinieron los camaradas Alfonso Fernández, Antero Paredes, Angel Hernández y Francisco Duque.

A pesar de la lluvia, a los dos actos asistió numerosísimo público, que escuchó a los oradores con la mayor atención. Hubo un orden absoluto.

Fué altamente simpático ver a los obreros de la tierra, los compañeros Fernández y Paredes, unidos a dos intelectuales, Hernández y Duque, en la noble empresa de propagar el ideal socialista. Si los segundos, por su cultura y su amor al obrero supieron llevar el entusiasmo a las masas, los dos primeros, con su llaneza de expresión y su pleno conocimiento de los asuntos sociales, dieron una nota viva de lo que vale una buena voluntad puesta al servicio de nuestra causa. «Los he oído emocionado—dijo el camarada Duque refiriéndose a los obreros oradores», y con la misma emoción y simpatía los oyó el público, que les aplaudió larga y entusiastamente.

El camarada Duque, historió la legislación socialista de la República. Ambos fueron ovacionados en diversos párrafos de sus discursos.—C.

la Igualdad que borra privilegios de castas, no sólo sociales sino también de Castas políticas y banderías, que son los más temibles enemigos del régimen actual; la de la Fraternidad, que dulcifica y encausa esta vida nuestra, agria, llena de odios y separaciones suicidas, alejando sinecuras personales y de grupo, persecuciones y rebeldías ante injusticias. La República nuestra, en una palabra, la que ha predicado en su actuación íntegra y decidida el futuro salvador de España, nuestro ilustre jefe don Alejandro Lerroux, el que patriota sirvió por encima de todo a España en la oposición de su personal sacrificio, y en los actuales con sus silencios, cuyos valores sólo podrá apreciar la historia limpia, limpia de las perturbaciones y apasionamientos que hoy envenenan nuestra vida nacional.

Y esta República tan amada, tan deseada, que no ha llegado, ha de tener como base un sentimiento de piedad y de justicia que desconocen los hombres que hoy mandan y a los que no es posible calificar de altruistas, tendrá más el deber, la decidida voluntad de nacer prestigiada, con la concesión de una amnistía general que alcance a todos los que lucharon por sus ideas políticas desde cualquier punto o sector oficial. Entonces empezará la verdadera fraternidad republicana, por la que hacemos votos entusiastas y sinceros.

Porque la República no es odio, ni ruina, ni malestar, ni desorden, ni aprovechamiento personal y egoísta, como puede pensar todo un pueblo ante el espectáculo vergonzoso que se desarrolla ante sus ojos doloridos. La República antes que sectaria y doctrinaria es demócrata, que es precisamente por lo que usted ha luchado.

Viva usted muchos años y sepa

Este semanario se edita en la
Imprenta La Ibérica
CÓRDOBA

A la conquista del Poder

El camarada Enrique Santiago, en un artículo publicado recientemente en la Prensa socialista española, decía que el programa electoral que debíamos presentar ante la opinión era, sencilla y lacónicamente, éste: todo el Poder para el proletariado. Efectivamente. Decir otra cosa no sería decir nada. Tal cual se presenta la lucha, dado el carácter que a ella se le ha dado, nuestra misión no ha de ser mas que esa: decisiva. Hablar hoy a las gentes de la necesidad de conquistar mejoras parciales, como ya se ha hecho en otras ocasiones normales, no encaja en estos momentos. Bien estaba en aquellos de normalidad en los que nuestro movimiento no se veía tan en peligro como hoy. Bien estaba entonces, porque ni nuestra fuerza ni nuestro ascendente en la opinión nos permitían otra cosa que no fuera esa. Bien estaba entonces, porque, incipiente la organización, había y convenía iniciarla a la lucha por ese camino. Bien estaba entonces, en fin, porque el capitalismo, seguro de nuestra debilidad numérica, no se preocupaba de nosotros, y, por ende, no pensaba aún en exterminarnos. Hoy han cambiado las cosas diametralmente. Y conforme antes pedíamos presentarnos a unas elecciones con un programa electoral determinado, como el de obtener en el Parlamento tales o cuales leyes sociales, hoy hemos de hacerlo, en razón de las circunstancias, con ese fin; con el de obtener todo el Poder para el proletariado. Y con esto sobra otra clase de programa, porque el propósito encierra en sí todo el contenido que pudiera darse a aquél. Conquistar el Poder para el proletariado y, con ello, naturalmente, precipitar el momento revolucionario que nos lleve al triunfo del Socialismo. No se habrá conocido un momento igual en la historia del Socialismo español. No se habrá conocido jamás una situación semejante a la presente. Ni una situación semejante a la presente ni un tan decidido y claro propósito de la burguesía de aplastarnos yendo a la lucha a título de antimarxistas. Y en contraste con esto tampoco se ha conocido en España un movimiento obrero y socialista tan admirable como el hoy existente, y lo más importante: tan en posesión de una conciencia revolucionaria. Y cuando la lucha se plantea en estos términos claros, que no admiten medias tintas ni eufemismos de ninguna naturaleza,

que los republicanos de ideología democrática en su exacto concepto, contamos con su patriotismo para un porvenir muy próximo y en que para bien de nuestra querida España podamos llamarnos todos dignamente ciudadanos de un pueblo libre bajo una República Radical.—El Presidente, Félix Roure. El Secretario, A. Llagostera.—22 de Agosto de 1933.»

Hacemos pública la precedente carta, que, como dice muy bien nuestro colega «Justicia Social», es muy edificante. El comentario que respecto a ella se nos ocurre nos lo reservamos, para dejar en plena libertad de hacer sus juicios a todos aquellos camaradas que la lean.

EN SERIO Y EN BROMA

—Oye, Juan.
—Qué quieres, Pedro.
—Digo que a las elecciones van...
—¡Que vayan!, no me arrendo; y no vengas con sermones, porque...
—¡Ay, cómo te pones, dichol! Te digo que...
—Pedro, sé que me vas a decir...
—Vaya sabihondo...!
—Que unidos con la caverna han de ir muchos repu... pu... ¡Bandidos...!
Ya verán que bien molidos de mi tranca han de salir.
—Te pones tan irritado...!
Y es que la vais a perder; porque tienen bien montado desde lo alto del Poder (Juan, me lo puedes creer), el electoral tinglado.
—¿Y crees tú que por eso

Lerroux, Alba, Romanones...?
—Y otros...
—¿Otros?... Ni con queso.
¡Vaya te digo que nones.
—¡Oye... ¿Y March con sus millones...?
¿Y el ex general de «El Dueso»?
—¡Perico... no me calientes!
—¡Vamos, Juan, serenate!
No es para que te impacientes.
—¡Pero si me pones...!, que...
—Toma tila o toma té, que ya te tiemblan los dientes.
—¿Los dientes...? y hasta el cogote.
De rabia, que no de miedo; yo no conozco el «cerote», y todo me importa un bledo.
—Lo sé, y por menos de un credo, enarbolas tu garrote.
Así, no cabe dudar; jamás habría elecciones.
—Tampoco cabe ignorar que... tinglado... March... millones... no hay quien tenga dos riñones y lo pueda tolerar.

—Pues, aunque mucho te afanes... los socialistas...
—Ganamos,
Pedro.
—La perdéis; los planes...
—Que no...
—Que sí...
—Que triunfamos, y si no...
—¡Bueno, ya estamos...!
—Me lio a tantarantanes.

ESTE DIALOGO INVITA A REFLEXIONES. NO DESDEÑEIS LA CITA SABIOS VARONES. QUE JUAN DEL PUEBLO SI SE IRRITA... LA COSA NO TIENE ARREGLO.

COLABORACION JUVENIL

ANIVERSARIO

Por estos días, hace un año, fueron a la huelga los obreros de la Electro Mecánica. ¿Os acordáis? Después de la espantosa catástrofe que resultó el absurdo movimiento, las culpas quisieron ellos que las pagáramos nosotros. Pero el tiempo no pasa en balde.

Uno de los más destacados miembros del aquel entonces poderoso Sindicato, al servicio de la patronal, Berenguer fué dejado cesante con otros muchos INOCENTES.

No obstante, este sujeto sigue cobrando el sueldo que la Empresa le manda a su domicilio.

No para aquí la cosa, La Electro posee bastantes terrenos, los cuales cede en arrendamiento a sus operarios. Pues bien, La Empresa ha nombrado a Berenguer encargado de la distribución de las tierras, como si llamáramos Director de la Reforma Agraria, ¿saben los compañeros que estaban en la citada Empresa, y los que están, cómo se ha empezado a distribuir las citadas tierras?

Pues a Manuel Montero, presidente del Sindicato por aquella época, el autor de aquella famosa carta..., su camarada Berenguer le ha concedido graciosamente VEINTE FANEGAS de terreno.

No en balde se le hacen buenos

¡GUERRA A LA GUERRA!

Sobre los pueblos, todavía sangrantes, vuelve a flotar el trágico fantasma de la guerra. Afloran de nuevo el lenguaje internacional las viejas y tremendas palabras con las cuales se empujan a los hombres a las locuras del asesinato colectivo.

Mientras los representantes de las naciones le hacen ofrendas líricas a la Paz en Ginebra, los burgueses se preparan silenciosamente para la guerra. Y en todavía suena la voz: A la guerra. Debemos de imponernos a todos para no ser soldados y no ser la presa hambrienta en los campos de batalla, a donde engaños mutuos, llevaban a los hombres a la muerte. La guerra nunca se acabará. Siempre habrá guerra, pero tiene que ser con servicios a la burguesía, porque indudablemente, aquella criminal huelga de la Electro Mecánica obedeció a inspiraciones de la dirección de la misma.

De esto quien podría hablar mucho, si le conviniera, es ALFONSO RUIZ, pero temo que éste no quiera tirar de la manta, porque entonces ¡adriós cartel electoral!

Dimas Martínez

el capital, no como en los tiempos aquellos lejanos, que la guerra no era nada más que para el inocente. De nada ha servido el dolor de los años pasados, la terrible experiencia, ni los días bárbaros, ni las vidas sacrificadas miserablemente en los campos arrasados de Europa. Tenemos que poner ante todos la Paz, para que no suene el clarín de alarma, en todo el continente. La Paz vuelve a estar en peligro en algunos países del mundo, como en el Oriente de China, pueblo mártir, cuyas entrañas han ido desgarrando los apetitos del imperalismo cruel gritando la Paz ante todo. Esas cruces que están puestas en el cementerio militar de Argones (Francia) es la obra de que muchos pueblos lloren al lado de esas tumbas por las injurias que el capital supo aprovecharse. Y si algún día nos vemos precisados a echar mano a las armas, que no sea para combatir a camaradas que piensan como nosotros, ni para defender estúpidamente intereses privados, contra los cuales venimos luchando. Luchamos para acabar con la desigualdad.

Fernando Fernández

¡TRABAJADORES! AHORA MÁS QUE NUNCA, LEED Y PROPAGAD «EL SOCIALISTA»

¿qué hemos de hacer? ¿Retroceder? ¿Presentarnos a la lucha electoral con soluciones a la actual situación ambiguas, cobardes? No. Cuando es así, a la lucha electoral, como ocurre al presente, hay que ir decididamente a decir a la opinión y a la clase trabajadora del país lo que deben saber, lo que saben ya: que vamos en pos de la revolución social, y que, sin demagogias ni virulencias estridentes de ninguna especie, nos disponemos a reñir esta batalla en las urnas el día 19 de Noviembre; después en la calle y en donde sea preciso. Ni se trata de vencer unas elecciones que tengan como finalidad la de mantener inderrogables las leyes sociales de la República, ni se trata, por otra parte, de desdeñarlas. Se pretende, sí, conquistar aquella intangibilidad de las leyes; pero también conquistar otras que sean las definitivas para la emancipación del proletariado, elaboradas por

Gobiernos que estén en manos del proletariado. Pero para ello es indispensable eso: conquistar el Poder. Y conquistar el poder, igual se conquista por medio de las urnas—o cuando menos se nos posibilita escalarlo—que en una revolución cuenta en medio de las calles. Vamos, conscientes de nuestra responsabilidad, consecuentes con lo que ha sido en nosotros norma y conducta, a agotar el primero de los recursos: a las urnas. ¿Fallará? No sería difícil, y no precisamente por carecer de fuerzas en el país, sino porque el Gobierno, aliado a la burguesía, quisiera que fallara. Y en ese caso nos queda el otro recurso, cuya gravedad vemos, pero que hemos de admitir con todas las consecuencias cuando se trata de la vida o muerte del movimiento obrero y socialista. Esta es la característica más acusada de la próxima contienda. Su transcendencia, pues, es insospe-

chada. Nada nos autoriza a ser pesimistas. Antes, al contrario; somos los más y los mejores y vamos a demostrarlo. Todos, absolutamente todos. Quiénes no sirvamos para otra cosa, repartiendo candidaturas y defendiendo en la calle el Socialismo. Todos, ¡todos!, tenemos una misión encomendada en esta batalla. Una deserción en estos instantes equivaldría a traición. Los jóvenes podemos en ocasión de esto medir hasta dónde llegan nuestros entusiasmos. El día 19 de Noviembre ya sabemos qué hemos de hacer; después, ya se nos dirá a cada uno la nueva misión que se nos ha encomendado, en la seguridad de que será grata a nuestros sentimientos revolucionarios y de amor profundo a lo que constituye la esencia de nuestros gloriosos organismos nacionales: el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores.

Sócrates Gómez

Aunque parezca mentira....

Cok-Tail electoral.
Un pillo.
Un granuja.
(Los dos únicos decentes, según ellos.)
Un señorito arruinado.
Varios ingenuos.
Otros menos ingenuos.
Mezclense y agítense bien, (aunque ésto lo hacen ellos mismos) y obtendremos la candidatura comunista. Su nombre, en el argot electoral, LA PLATAFORMA DE LA RISA.

Para el Príncipe..... rojo (?), mejor dicho, Príncipe farol.
¿Qué esto huele a CARNAVAL? No camaradas, no seáis suspicaces: únicamente unas inocentes preguntas para...

¿Es usted revolucionario?
¿Es usted decente?
Pues si reúne las dos cualidades, que se las niego, allá van otras dos; pero éstas sí que requieren respuesta, para medio poder contestar nosotros por usted en las primeras?

¿QUE FUE DE LO QUE SE RECALDO PARA LA PLACA DE ALCALA ZAMORA?

¿Y DEL IMPORTE DE LA SUSCRIPCION PARA LAS VICTIMAS DE SAN CAYETANO?

Porque de ambas suscripciones, tengo entendido que era LISIA el depositario; y de la primera, la placa no se ha hecho aún, y los donativos ni se han explicado ni devuelto; y en cuanto a la segunda, lo de la segunda es sencillamente CANALLESCO y repugnante, porque de cinco o seis mil pesetas que se recibieron, la mayor parte de los jornales de modestísimos obreros, no han llegado a quinientas las repartidas.

¡Por favor! contéstenos ¡por lo que más quiera!... Por el acta.

De una parte, grupos de MARCHISTAS, (comunistas, radicales, marxistas, populares).

De otra, MARX-istas nosotros, únicamente nosotros.

García Hidalgo, en plan farol, desafió a nuestro camarada Medida a una controversia. Esta quedó aceptada. Veremos si García Hidalgo mantiene el reto. Nos parece que no, porque hay ca...

La candidatura comunista no fué ultimada en Madrid, ni en un humilde hogar proletario, ni por los camaradas del Soviet. Fué formada y hecha pública en La Granja Royal, lugar de reunión de la aristocracia cordobesa, y no ante El Capital, de Marx, ni ante células de ninguna clase, sino ante buenos Cok-Tail y sendos puros habanos.

No vimos por allí ninguna blusa azul, ni ningún modesto trabajador; buenos trajes, buenos puros, buenas sortijas, todo como corresponde al lugar donde se hallaban y a su categoría de señoritos.

El de la gancha

Para Sociedades

Libro de Actas 4'50
Libro de Socios 6'00
Libro de Contabilidad..... 4'50
Libro de Cotización..... 6'00

Todos de 100 hojas, tamaño 22 por 31, buen papel y sólida encuadernación

Librería LUQUE

Gondomar, 17.—Córdoba



En el Cine Europa se ha inaugurado la propaganda electoral de las próximas elecciones de nuestro partido por los camaradas Trion Gómez, De los Ríos, Prieto y Caballero. El acto ha sido, aunque no querían los periódicos de la «buena prensa» el preludio del triunfo de la candidatura socialista por Madrid. Ya puede movilizar Royo Villanova y Gil Robles, todas sus fuerzas, que de poco han de servirles ante la pujanza y fortaleza de la masa socialista. El día 19 tendremos la inmensa satisfacción de sabotear este espectáculo.

Comienzo con gran agitación la campaña electoral. Todos los partidos se atribuyen el triunfo, con una naturalidad extraordinaria. Nosotros también opinamos que lo obtenemos en nuestra provincia, pero para ello es preciso que como socialistas todos cumplamos con nuestro deber. Hay mucho que trabajar, hay infinidad de cosas que hacer y hay que estar constantemente en guardia para que el enemigo no se aproveche de ninguno de nuestros movimientos. A la mujer es uno de los primeros factores que hay que atender para que esta vote por quienes le dieron ese derecho que de siempre tenía perdido. Hay que hacer una gran labor camaradas para que el día 19 por la noche podamos descansar tranquilos después de haber cumplido con el deber.

Pedro Puños

¿Quiénes son los verdaderos defensores de la República?

(Final que viene de 1.ª plana.)

hombres conscientes y saben cual es su deber.

Vamos solos a la lucha electoral, no contra la República, sino contra los falsos republicanos, y para dar a la República un instrumento de defensa para salvarla de sus traidores. La República española, salida en una hora de ilusión de la emoción del pueblo, para sostener se necesita como base el pueblo. Una República democrática, popular, no puede apoyarse en el ejército, en el clero, en la banca y en la burguesía. Estos elementos son los verdaderos enemigos de la República y de la democracia. Y en estos elementos quiere apoyarla el señor Lerroux. Lo cual quiere decir que, en vez de ser servida la República por ellos, van a ser servidos por la República. ¿Y esto era lo que deseaba el pueblo al proclamar la República? No. Por eso los verdaderos republicanos, si quieren salvar la República, tienen que votar la candidatura socialista. ¿Qué no lo hacen por prejuicios de clase o por miedo? Peor para ellos. El Socialismo seguirá avanzando y, solo, salvará la República y la transformará, dando plena satisfacción a los anhelos populares.

Los socialistas somos, hoy, los únicos verdaderos defensores de la República.

Manuel Cordero

En pleno fragor de lucha

Hemos entrado ya en la campaña de ardimiento que imitan a los señoritos; granujas que se presentan con caras de personas decentes; personas decentes que se inhiben como si fueran granujas, etc., etc. Un verdadero lío.

Todos los partidos políticos, y otros que por no marse específicamente. Partidos resultan partidas, han emprendido su tarea de propaganda manejando a mansalva el ariete de los lugares comunes, de los tópicos y de las salidas de tono, o echando mano a improvisaciones dialécticas frecuentemente deslucidas por el contraste de una verdad que la opinión conoce mejor de lo que ciertas gentes se imaginan.

No faltan, como es natural, las notas de humor. Por ejemplo: Los mítines comunistas aireados y elevados al cubo por «A.B.C.», los actos de los reaccionarios monárquicos hablando de los «crímenes» de Casas Viejas, ocultando, desde luego, que tales crímenes los realizó un jefe de fuerzas de Asalto, precisamente monárquico también; los discursos de los republicanos al estilo radical hablando del orden y defendiendo al mismo tiempo a los anarquistas, y las soflamas anarquistas recomendando, según costumbre, la abstención electoral allí, donde los reaccionarios se disponen con mayores bríos a dar la batalla.

Hay para todos los gustos en contrastes de esta índole. Comunistas como Balbontín, que no dicen una palabra del escamoteado reconocimiento de Rusia y que siguen combatiendo al Gobierno Azaña por si acaso no fuese verdad que ha venido a sustituirle Guerra del Río y Botella Asensi, y fascistas como Primo de Rivera, que cantan endechas a la acción directa de la F. A. I.

Leyendo periódicos estos días y asistiendo a mítines, se acaba, desde luego, por sentir el vértigo de la locura. Ya no sabe uno si es que todos estos hombres que andan sueltos por España, se han vuelto locos de atar, o, por el contrario, es uno quien está a falta de que lo aten.

Señoritos que presumen de proletarios; proletarios

El Gobierno pacífico y pacificador, a medias según parece—y según Lerroux que sigue sosteniendo que el orden sólo se restablecerá cuando él gobierne—, asiste al espectáculo en calidad de árbitro. La cosa está bien. No nos suponíamos al señor Rico Avello como titular de Gobernación, tan feo y todo, en mangas de camisa sobre la pista electoral para dirigir el bonito deporte. Pero cuando él lo ha dicho... Sin embargo, estamos viendo muchas malas jugadas que escapan al «fino» sentido arbitrista de este hombre que cuando lo encontramos en los pasillos del Congreso, nos hacía pensar en los cólicos hepáticos.

El caso es, que esto se está poniendo muy animado. Republicanos y monárquicos van del brazo, en amor y compañía para vencer a los socialistas, que, aunque no «tenemos opinión con nosotros», somos por lo visto tan insensatos, que nos hemos propuesto luchar como nadie se atreva a ir: enteramente solos y con las propias fuerzas.

Existe el frente antimarxista—lo que no sabemos es si existe el antimarchista—y con ello parecen que andan muy contentos, desde el traidor de melodrama que parece con sus ojos torcidos Botella Asensi, al ilustre cabeza visible que responde por Gordón, pasando, naturalmente, por las derechas.

Y entretanto, aquí andamos los marxistas viendo regocijados cómo todo el mundo se ha salido de su papel, porque a la hora de levantarse el telón no cuenta con el oficio del apuntador, aunque sobra la oficiosidad indiscreta del traspunte entre bastidores.

Gabriel Morón

ACTIVIDAD SOCIAL

Para la campaña electoral

Circular remitida a las organizaciones obreras, afectas a la Unión General de Trabajadores, en demanda de aportaciones que nos faciliten la propaganda en la lucha electoral:

«Agrupación Socialista.—Córdoba.

1.º Noviembre 1933.

Estimados compañeros: Nunca como en los momentos actuales se le presenta a la clase obrera Española, tan clara la obligación de mostrar su pujanza como clase explotada.

Los intereses de la burguesía capitalista, se ven amenazados por el decidido propósito del proletariado español, organizado en la Unión General e inspirado en los postulados del Socialismo que se vinculan en la actuación del partido Socialista, no solo de no dejarse arrebatar las conquistas logradas durante el tiempo que el Ministerio de Trabajo estuvo regentado por el ministro Socialista; sino de avanzar en el terreno de las reivindicaciones sociales, hasta llegar a la meta de las aspiraciones económicas del proletariado: La socialización de los medios de producción y de cambio.

La burguesía se ha dado cuenta de la proximidad del derrumbamiento de sus privilegios, desde la implantación del régimen republicano, no por lo que en sí este encierra, sino por lo que él puede facilitar el avance de las aspiraciones de la clase explotada si el Poder llegase en toda su integridad a manos de los Socialistas, o simplemente influyeran con su fuerza parlamentaria, en las directrices del futuro gobierno.

Por ello los Agrarios, Radicales, Conservadores, republicanos en fin de cualquier matiz, todos se disponen a batir a la clase trabajadora, batiendo al Partido Socialista.

Este es el significado de las elecciones que se avecinan; derrotar a

los Socialistas para que gobiernen por tiempo indefinido los reaccionarios; más claro, gobiernos antimarxistas que procurarán establecer en España el fascismo al igual que en Alemania e Italia.

La clase trabajadora debe impedir esto; porque el retroceso nos llevaría a una época de persecuciones y de destrucción de los organismos sindicales, entregando a nuestra clase a la voracidad de la burguesía.

Para impedirlo, no hay, en estos momentos, otra labor que hacer sino secundar la obra del Partido Socialista, ayudándole en esta lucha electoral no solamente con los votos de los ciudadanos explotados sino también auxiliándole con recursos económicos.

Los trabajadores, y muy especialmente las organizaciones que se inspiran en los postulados de la Unión General de Trabajadores deben ayudarnos con las cantidades que sus fuerzas económicas les permitan. Mejor, si pueden hacerlo en calidad de donativo; si ello no le es posible, en forma de préstamo.

¡Camaradas trabajadores! Un donativo, un préstamo a la Federación Provincial Socialista, contribuirá a desplazar a la clase burguesa de los puestos de mando.

¡Alerta la buena guardia, ciudadanos: todo el poder para el Socialismo!

Por el Comité Ejecutivo.—El Secretario, Alfonso Ariza».

Nota.—Los donativos deben remitirse a la Federación Provincial Socialista, Casa del Pueblo, Córdoba.

En la Casa del Pueblo

Con gran concurrencia de delegados celebróse el domingo el Congreso de Agrupaciones Socialistas. Tratóse el tema de las incompatibilidades, acordándose que los candidatos compañeros Gabriel Morón y Agustín León, a los que por sus cargos de alcaldes de Puente Genil y de Fuente Obejuna no se les puede computar los votos en estos pueblos, pasaran a figurar en la candidatura socialista de Sevi-

lla, con arreglo a las indicaciones de la Ejecutiva del Partido.

Asimismo, en vista de que el compañero Ramos Oliveira, redactor de «El Socialista», que figuraba en otras candidaturas, ha resignado su representación en la de Córdoba, acordóse que fuera sustituido por el compañero Manuel Cordero; que Hermenegildo Casas, ex diputado e incompatible en Sevilla por ser presidente de aquella Diputación, pase a ocupar en la lista de Córdoba el lugar de Gabriel Morón, y que Adolfo Moreno sustituya a Agustín León.

También se acordó consultar a la compañera Luz García, que al parecer figura en varias candidaturas, para que elija, porque, según órdenes de la Ejecutiva, cada candidato sólo puede figurar por una sola circunscripción.

Consultada esta compañera ha aceptado el ir como candidato a Diputado a Cortes en nuestra candidatura, ya que este ha sido el deseo de las organizaciones al votar la para ello.

Ha quedado, por tanto, la candidatura socialista formada como sigue:

- MANUEL CORDERO.
- WENCESLAO CARRILLO.
- FRANCISCO AZORIN.
- HERMENEGILDO CASAS.
- LUZ GARCIA
- MANUEL CASTRO, secretario de la Federación provincial de Agrupaciones.
- JOSE CASTRO, presidente de las Juventudes Socialistas de Madrid.
- DR. TORRES FRAGUAS.
- ADOLFO MORENO.
- FERNANDO VAZQUEZ, director de «El Sur».

Acordóse que no había lugar a deliberar sobre otros incidentes, dada la inminencia de las elecciones, y se fijó para un Congreso extraordinario que se celebrará después del 19 de Noviembre, el examen de diversos asuntos de régimen interior.

Por la tarde clausuróse el Congreso con dos discursos: uno a

Semblanza

A LA VIRGEN DEL PILAR

Tienes un pueblo rendido a tu corazón ¡Señoral
Es la Nación que te adora
valiente cual siempre ha sido.
Y los que siempre han sabido
dar con heroico valor
su sangre por patrio amor
para rescatar a España,
sabrán repetir su hazaña
cuando lo exija tu honor.

J. ANTONIO BALBONTIN
Secretario de la Juventud Católica de Cádiz

Tal como lo hemos leído, lo hemos cortado, pegado y reproducido.

Los comentarios que nos produce el anterior verso, del antiguo Secretario de la Juventud Católica de Cádiz y hoy comunista feroz, los dejamos al buen juicio del lector.

cargo de Wenceslao Carrillo y otro a cargo de Manuel Cordero.

El primero ocupóse de la propaganda electoral, diciendo que especialmente debía gravitar sobre las mujeres, cuidándose de respetar la independencia moral de éstas a cambio de influirlas en el sentimiento socialista. Hizo ver que el socialismo español marcha a la conquista del poder por vías cada vez más saturadas de voluntad revolucionaria.

Manuel Cordero, por su parte, analizó el panorama político, de la República, atacando a los que han traicionado el espíritu de las Cortes Constituyentes, auténticamente revolucionario. Los dos oradores fueron muy ovacionados.

Para impresos de lujo y toda clase de propaganda la

IMPRENTA F. MARMOL

D. Alonso Aguilar, 4 (Torre de San Hipólito) Tléf. 1576.—Córdoba

Nuestra propaganda

El domingo, día 5, se celebrarán en Córdoba, dos importantes actos de propaganda electoral.

A las cuatro de la tarde, en los «Olivos Borrachos», hablarán:

- MANUEL CASTRO
- FERNANDO VAZQUEZ
- GABRIEL MORON

A las misma hora hablarán en el Teatro del Alcázar Viejo:

- AURELIO PEREZ CANTERO
- JOSE MEDINA
- MANUEL ADAME

Convocatoria Urgente

Los jóvenes socialistas deberán estar el domingo, a las nueve de la mañana, en la Secretaría número 2 de la Casa del Pueblo, para recoger la entrada del mitin y recibir instrucciones.